



GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 18 DE AGOSTO DE 1786.

Constantinopla 25 de Junio.

Una carta de Smirna recibida aquí contiene las siguientes particularidades relativas al célebre Almansor.

„Iman Mansur es descendiente de Tamas Koulican. Fué libertado
 „del desastre que sufrió lo restante de su familia, y traído aquí á
 „los 15 años ahora 20 á 22. De esta ciudad le enviaron á Liorna,
 „donde abrazó el Christianismo. Llamóse Monte Morli, nombre de
 „una heredad que le regaló su padrino de bautismo, hombre dis-
 „tinguido y muy rico. Al cabo de 6 ó 7 años de estancia en aquel
 „pais habiendo tenido cierto disgusto con una señora resolvió pasar
 „á Francia. De allí volvió segunda vez á Smirna á los 25 años.
 „Hizo un viage á Egipto para cuidar de unas haciendas muy con-
 „siderables, y se restituyó aquí. En otro nuevo viage al mismo Egip-
 „to se hizo de la secta Mahometana. Despues residió largo tiempo
 „en Constantinopla; de donde fué á Tartaria por ver algunos parien-
 „tes: y allí se ha quedado con el fin de hacer papel de profeta.
 „Es hombre de mucho ingenio y conocimientos: habla con facilidad
 „y especial elegancia varias lenguas tanto Europeas como Asiáticas.
 „Está dotado de natural eloqüencia, y tiene ademas de un aspecto
 „noble y magestuoso, bien que templado con afabilidad, las pren-
 „das mas amables y un corazon de Rey. Se ha dado á conocer y
 „hecho admirar entre nosotros por muchos actos de generosidad y
 „gratitud sumamente honoríficos á su persona.“

Extracto de carta de Bujukdere con fecha de 11 del corriente.

„El 2 llegaron á esta rada 4 buques de guerra Turcos, á los qua-
 les seguirán en breve otros 6. Dicese que esta esquadra solo viene
 con el fin de exercitar sus tripulaciones en el corso sobre el mar Ne-
 gro. Mas como cada dia se pone á su bordo una provision extraor-
 dinaria de municiones de guerra de todas clases, hay recelos de que
 venga destinada á una expedicion secreta. La multitud de Consules
 que la Rusia procura establecer en todos los puertos de este Imperio,
 aun en los menores, infunde sospechas al Gobierno Otomano, á
 quien se hacen sentir cada vez mas las consecuencias perniciosas del tra-

tado de comercio concluido entre Rusia y la Puerta. La libertad de navegacion concedida á mas no poder á los Rusos, escasea y encarece los víveres mas que nunca. Las continuas turbulencias que ocasiona esta libre navegacion, y los fraudes que á cada paso cometen algunos Rusos en la extraccion de los géncros que sacan de nuestras Provincias, merecen hoy toda la atencion del Gobierno, quien delibera diariamente sobre el asunto, siendo infalible que se tomaran precauciones para proveer el conveniente remedio á otros desórdenes, y arreglar las cosas sobre un sistema de legalidad permanente.

Despues de firmado el indulto concedido al Baxá de Scútari supo el Divan que la mayor parte de la Infantería de aquel rebelde habia sido derrotada por el Baxá de Elbistar, Provincia pequeña de la Albania misma, obligando tambien á huir á la Caballería y al mismo Mahamoud. Este no sabiendo donde retirarse entró por segunda vez en territorios de Venecia, donde saqueó 2 ó 3 aldeas; pero como dicho Xefe sublevado conservaba aun un Cuerpo de 600 hombres para sostener en caso preciso la empresa del Capitan Baxá sobre Egipto, éjos de revocársele el indulto, se le envió el *firman* de él. Noticioso de lo ocurrido el Bayle de Venecia redobló sus instancias para obtener la satisfaccion que mucho tiempo há solicita á nombre de la Señoría.

La Puerta se muestra ocupada ahora en sojuzgar á los pequeños tiranos que asolan al Egipto.“

Stockolmo 11 de Julio.

La Dieta nacional se disolvió el 23 del pasado contra toda expectativa, cerrándola nuestro Monarca con la misma pompa con que la abrió, y con un discurso eloqüente alusivo á las circunstancias. En él perdona la suma de 1000 rixdalers que le ha sido otorgada por la misma asamblea con el nombre de don gratuito para el año 4º del quinquenio siguiente á la conclusion de la Dieta, á favor de los pueblos agoviados con lo calamitoso de las estaciones, y muy necesitados de este socorro para respirar y rehacerse.

Copenhague 16 de Julio.

El Príncipe heredero de Dinamarca se ha restituido aquí con todo su acompañamiento del campo de Sconen en Suecia muy satisfecho de su viage, durante el qual le ha condecorado S. M. Sueca con las insignias del Orden de los Serafines. El mismo Monarca regaló á cada uno de los Príncipes de Augustemburgo, que iban en la comitiva del Príncipe heredero, una preciosa sortija de brillantes con su retrato, como asimismo á los demas del acompañamiento caxas de oro y cintillos. El Príncipe heredero por su parte dió un magnífico anillo de diamantes al General Sueco Spreporten, comisionado para recibirle á orillas del Sund, é irle obsequiando desde allí hasta el campamento. El 9 vino el Rey de Suecia en persona á Elseneur y comió con nuestro Soberano y toda la Familia Real en Marienland, sitio de recreo de aquellas inmediaciones, restituyéndose la misma tarde á Helsing-

singburgo. Hizo esta visita baxo el título de Conde de Hagá, que tomó quando sus viages á Italia y Francia.

Viena 20 de Julio.

Renuévanse al presente los rumores de guerra, y de que nuestro Soberano excusará ir en persona á revistar las tropas que deben formar dos campamentos en Galitcia, dando comision para ello al Comandante General de aquel Reyno. S. M. I. se hallaba el 9 en Segedin. Para dar mas peso á esta noticia reciente se ha divulgado que por una parte el descontento de la Rusia y de Venecia, y por otra la poca disposicion que muestra la Puerta á satisfacer á estas dos Potencias, van acercando el momento de una ruptura decisiva, y que nuestro Monarca íntimamente unido con la Zarina y con la Señoría, se halla obligado á apoyar con eficacia sus pretensiones.

Se ha esparcido otra especie todavía mas increíble, es á saber, que una partida de Válacos vagamundos y de algunos aventureros Turcos salteadores, habia acometido el equipage del Emperador, y aun hecho fuego á uno de los coches en que iban los Secretarios de Gabinete de S. M. I., suponiendo que de resultas uno de estos habia quedado herido ligeramente.

La novedad que se habia divulgado aquí de la entrada de un Cuerpo de tropas Rusas en Polonia ha sido contradicha formalmente por el Príncipe de Kaunitz, y por el mismo Embaxador de Rusia residente en esta Corte. Sin embargo el Palatino Polaco, que fué el primero que la esparció, sostiene todavía ser cierta, y ha asegurado públicamente en casa del citado Príncipe, que su administrador en dichas tierras se la confirmaba, añadiendo haber visto él mismo las tropas Rusas entradas en Polonia, nombrando al Oficial General su Comandante. A pesar de todas las circunstancias de esta aseveracion persiste el Ministro de Rusia en sostener la falsedad de semejante especie. No se tardará en saber lo que hay realmente en el caso que puede interesar á lo restante de Europa.

Parece que á principios de este año se formó de órden del Gobierno un plan de la poblacion de Hungría, Croacia y Esclavonia, segun las averiguaciones hechas el año anterior; y es el que se sigue.

Pueblos. Ciudades 52. Villas 553. Lugares 10,922. Aldeas 778. Casas 152,352. = **Poblacion.** Eclesiásticos 13,778. Nobles 162,495. Empleados 4396. Ciudadanos ó Burgeses y artífices 83,656. Paisanos 509,166. Herederos al derecho de burgesía ó paisanage 511,561. Posesores de casas, jardines y de oficios provinciales 788,014. Soldados que están en sus casas con licencia indeterminada 4735. Hombres útiles para varios menesteres del Estado 183,830. Muchachos de uno á 12 años 983,175. Idem de 13 á 17 266,853. Mugeres 3,414,366. Suma de la poblacion Christiana 6,926,025. Número de Judios 75,128. Total de la poblacion 7,001,153. = Esta poblacion está repartida en familias Christianas 1,299,566. Idem de Judios 15,208. = Consta esta poblacion de Christianos casados; hombres 1,397,875. De solteros y

viudos 2,013,784. De ausentes dentro de los Estados 95,892. Idem fuera de los Estados 3842. De otros, cuyo domicilio se ignora 17,165. De extranjeros domiciliados 106,557. De colonos venidos de afuera 5147. Mujeres de estos 813. De colonos venidos de otros Estados hereditarios 14,104. Mujeres de estos 3482.

Londres 28 de Julio.

Se han recibido de Spá noticias de que el Duque de Cumberland se restituirá á Inglaterra en todo Noviembre próximo. Con este motivo se está reparando su Palacio para entónces.

Segun varias Gazetas Inglesas los Hanoverianos se hallaban tan contentos de tener allí á los dos Príncipes de la Familia Real que van á estudiar á Gotinga (á quienes salió á recibir su hermano el Obispo de Onabrugh) como sentidos de que no se surtan en el pais de ninguna de las cosas necesarias, haciéndolas llevar todas de Inglaterra. Sobre este punto dirigió el vecindario quejas á aquella Regencia, y esta las ha comunicado á S. M. Británica.

Se trata de renovar una acta de 20 de Junio de 1657, dia de la inauguracion de Cromwel en calidad de Protector del Reyno, baxo el titulo de acta para perseguir y castigar á las personas que viven con ostentacion y tren superiores á su caudal y profesion, y sin que se sepa de donde les viene. Si esta vigilancia de la Policía era necesaria entónces, quizá lo es mucho mas ahora. Con ella se consigue no tanto castigar como precaver los delitos; y parece que el Rey no desdeñará seguir el exemplo del Protector dando su soberano consentimiento á una ley cuya importancia está suficientemente demostrada.

El título concedido con la Paria al Caballero Guido Carleton no fué, como se dixo por equivocacion, el de Baron de Rochester, sino el de Lord Dorchester; renovando el que tuvo Catalina Sedley, hija de Carlos Sedley, amiga de Jacobo II, que la hizo Baronessa de Darlington y Condesa de Dorchester.

Estado de las embarcaciones de diferentes países empleadas este año en la pesca de Groelandia, y del número de ballenas que cogieron.

	<u>Embarcaciones.</u>	<u>Ballenas.</u>
Holandesas.	57.	368.
Inglesas.	32.	160.
Hamburguesas.	16.	67.
Bremesas.	5.	32.
De Altona.	2.	20.
De Gluckstadt.	2.	3.
Totales.	114.	650.

Al Caballero Andres Snape Hammon se conferirá el mando de las fuerzas navales destinadas á la India, adonde pasará á bordo del navio Júpiter de 50 cañones surto actualmente en Sheerness.

La fragata *Southampton* se arma en Deptford con orden de ir inmediatamente á Gibraltar.

Antes de despedir el Príncipe de Gáles á los criados que ha reformado de su familia, mandó pagarles sobre sus salarios caídos el correspondiente á un año mas, ofreciéndoles tambien recomendarlos para su acomodo. La venta de los caballos de las caballerizas y yeguada de S. A. R. ha producido poco mas de 700 libras esterlinas, siendo así que le pasó de 400 su coste.

Habiendo muerto últimamente en la India muy acaudalado y sin parientes ni herederos un Ingles que se crió en la escuela de caridad de la feigrisia de Wapping, y fué de los primeros que aprovecharon de aquella fundacion, legó 1000 libras esterlinas á la Parroquia en que nació, destinando gran parte de esta suma al establecimiento y manutencion de una escuela de 60 niños pobres, que serán educados, alimentados y vestidos *gratis*. 300 libras quedan señaladas para edificar la casa, y lo demas en manos de los albaceas fideicomisarios, entre los cuales se cuentan el Lord Macartney, el Arzobispo de Cantorbery y el Obispo de Lóndres. El Cuerpo de los Prelados queda por conservador y visitador de esta fundacion, cuyos directores ordinarios han de ser los Párrocos, Ecónomos ó mayordomos de fábrica &c.

Escriben de Petersburgo la llegada de un expreso allí con noticia de la toma de un navio Ruso por los Argelinos, y que habiéndose tenido de resultas una junta de los principales Ministros y Consejeros de Estado, se acordó expedir órdenes á Cronstadt de armar con toda la celeridad posible algunos navios de línea, muchas fragatas y bombardas; y á los distritos de Nerva, Revel, Wisthaa, Votochek, Ladogo y otros, á fin de hacer embarcar tropas con un grueso tren de artillería.

Corre por cierto que quando se disponga de los terrenos incultos de la Corona será obligando á los compradores á destinar parte de ellos al plantío de los bosques.

Refieren las cartas de América haber la Provincia de Kentucky establecido un Seminario con la denominacion de Colegio de Transilvania, para cuya dotacion asignó la asamblea general el producto de 19 acres de tierra.

Por el Capitan del navio Sanson reciénvenido de Halifax, de donde salió á 18 del pasado, sabemos quedaba todo allí en tranquilidad. Esta embarcacion pasó el invierno en Nueva-Escocia; y habiendo los que iban á bordo reconocido durante su estancia allí el estado de aquella Colonia, la hallaron muy floreciente, y establecida en ella una multitud de Americanos principalmente Quácaros que habian prestado juramento de fidelidad al Gobierno.

En Ottery de Devonshire ha muerto de 120 años Mistress Heath conservando hasta el último el uso de todas sus potencias, especialmente la memoria. La tenía tan puntual que sus amigos le hacian re-

petir á menudo las circunstancias de la llegada del Rey Guillermo á Torbay en 1688 , y la referia individualmente sin confundir ni olvidar ninguna. Dexa su caudal , que es considerable , á una persona establecida en las inmediaciones de Huniton , á excepcion de un legado quantioso á favor de un criado suyo muy acreedor por el zelo con que le sirvió largo tiempo , sobre todo durante su última enfermedad.

Dublin 19 de Julio.

El Conde de Chatham conferenció el 13 tres horas con nuestro Vi-rey el Duque de Rutland. De resultas se despachó la misma noche un correo para Inglaterra dirigido al Lord Sidney.

Llegó á 356,330 toneladas la cabida de los buques empleados en el comercio de Irlanda el año de 84 , siendo así que el de 23 no subia á la mitad. El flete debió producir , segun la tara mas baxa que es á razon de 3 libras por tonelada 1,068,990 , de las cuales aprovecharon los Ingleses 810⁰ , los Irlandeses 180⁰ , y las restantes 78,990 los extranjeros.

Los Prelados Católicos de la Provincia de Corek han formado algunos reglamentos muy acertados para satisfacer á las quejas y sosegar los alborotos suscitados de algun tiempo á esta parte entre las infimas clases de los pueblos de su comunión , recomendando á los Párrocos y demas Eclesiásticos administren los Sacramentos y exerzan las funciones del ministerio espiritual sin ser gravosos á la plebe , contentándose con unos derechos moderados ; y que de los pobres no cobren absolutamente ninguno ; con otros avisos y prevenciones dirigidas á mantener la paz y buena armonia de los vasallos entre sí , y su debido respeto y obediencia hácia el Gobierno.

Extracto de carta de Cabo Breton del 20 de Abril.

„El Gobernador de esta isla y sus accesorios ha hecho promulgar un bando á nombre de S. M. Británica convidando á los colonos que quieran venir á establecerse entre nosotros en un sitio cómodo y agradable en la ensenada de Sidney , conocida baxo el nombre de rio Español , donde se construirá un pueblo que sirva de residencia á los empleados del Gobierno. Las calles estarán á orillas del agua con muelles y almacenes grandes para depósito de toda suerte de mercancías ó géneros , de fábrica Inglesa , los cuales se venderán en el mercado á dinero contante , ó romando en cambio aceyte , potasa , pieles , granos , pescado , carbon &c. Es dicho país fértil en robles , fresnos y otros árboles apropósito para la construccion de naves y edificios. Le rodean buenos puertos y parages propios para secar el bacalao , que abunda en estos mares. Los rios navegables , los lagos de pesca , la situacion de dicho puerto en el golfo de S. Lorenzo , su proximidad á Europa , su proyeccion oriental en el Oceano atlántico , lo pingüe de su terreno , y lo saludable de su clima prometen las mayores ventajas á quantos quieran vecindarse en él ; ademas de la proteccion y otros alicientes que les promete el Gobierno.“

Haya 31 de Julio.

El Statúder al pasar de vuelta de Loo por Breda hizo la honra al Conde de Maillebois de cenar con él en la casa del Gobernador. Al día siguiente S. A. se puso en camino para Gueidres; y el Conde regresó aquí.

El 27 del corriente acordaron los Estados de Holanda y Westfria, á pluralidad de 10 votos contra 9, que no se restituyese el mando de esta guarnicion y plaza al Principe Statúder como lo pretende en calidad de Capitan General de la República; sino que atendiendo al informe de los Comisarios de Sus Nobles y Grandes Potencias, y á lo resuelto en la asamblea de 4 y 5 de Marzo de 1772, quedase á disposicion de los Consejeros Diputados, quienes debian conservar dicho mando á nombre del Soberano; dar la orden, seña y contraseña, y todas las demas providencias de autoridad sobre la Milicia. Protestaron contra este acuerdo el Orden Equestre y 8 ciudades, entre ellas Delft, Amsterdam y Rotterdam.

Lisboa 8 de Agosto.

La Reyna ha nombrado Inquisidor general al Arzobispo de Tesalónica su Confesor; y Patriarca de Lisboa al Principal primario de la Patriarcal Joseph Francisco de Mendoza.

En el lugar de Cederma, feligresía de S. Juan de Godim, Diocesis de Oporto, falleció á 30 de Junio último Verisimo Nogueira de 117 años. A los 17 sentó plaza de soldado, en cuya carrera permaneció 20, hallándose en la batalla de Almansa. Despues de retirarse se casó y tuvo muchos hijos, subsistiendo en dicho estado y el de viudo 80 años, durante los quales se mantenía de su trabajo y alguna haciendita que poseía. Disfrutó siempre robusta salud hasta que últimamente se le quebró una pierna por tres partes, sin cuyo accidente prometia vivir todavía mas. Llevó á la sepultura todos sus dientes y pelo, aunque algo cano, y el rostro liso sin manchas ni arrugas, conservando una claridad de juicio poco comun en tan avanzada edad. El exemplo de este centenario muestra que no solo en los climas Septentrionales sino tambien en los cálidos y aun ardientes, qual lo es donde vivia este anciano, se extiende á veces la vida humana á semejante término extraordinario.

Santander 10 de Agosto.

El 6 entró en este puerto la fragata la Humildad procedente de la Havana. Conduce 160 pesos, 1239 caxas de azúcar, 250 quintales de palo de Campeche y otros géneros. Y hoy ha entrado la fragata la Princesa de Asturias procedente de Nueva-Yorck con 1900 barriles de harina y 300 duelas.

Málaga 8 de Agosto.

El 7 fondeó aquí el bergantin S. Francisco de Paula que viene de la Havana con 9045 pesos, 192 onzas de plata labrada y otros efectos.

Coruña 10 de Agosto.

El día 3 llegó á este puerto la fragata correo el Aguila procedente de
Mon-

Montevideo. Trae 465,884 pesos, 6900 cueros al pelo y otros efectos. Hoy acaba de entrar el bergantin correo el Caulican que viene de la Havana, de donde salió el 4 de Julio, y conduce 42,803 pesos, 2290 arrobas de azúcar y varios géneros.

Madrid 18 de Agosto.

El Rey se ha servido conferir la Intendencia del Ejército y Reyno de Castilla la Vieja, vacante por fallecimiento de D. Ignacio Bermudez de Castro, á D. Fernando Gonzalez de Menchaca, Intendente de la Provincia de Búrgos: para esta Intendencia y el Corregimiento de su Capital que la está unido ha nombrado á D. Joseph Antonio Horcasitas, Intendente de la Provincia de Segovia: para esta á D. Juan de Silva y Pantoja: para la Intendencia de la Provincia de Avila, que este servía, al Comisario Ordenador D. Blas Ramirez, Ministro principal de Hacienda y Guerra de la Plaza de Oran; y para este Ministerio con el mismo grado y sueldo con que le obtenia Ramirez, á D. Francisco Xavier de Azpíroz, Oficial de la Secretaría del Despacho de Hacienda.

Igualmente ha nombrado S. M. para la Intendencia de la Provincia de Cuenca, vacante por muerte de D. Romualdo Tobar, á D. Joaquín de Eguiarreta y Ripa, Intendente de la Provincia de Soria; y para esta Intendencia á D. Lucas Palomeque, Oficial tambien de la Secretaría del Despacho de Hacienda.

Memorias físicas y médicas sobre las viruelas, calenturas eruptivas y tercianas, seguidas á las inundaciones de los años de 84 y 85, y solucion al problema de la inoculacion: por D. Sebastian Miguel Guerrero, Médico de Sevilla, y de su Sociedad patriótica. Se hallará en Madrid en la Librería de Plácido Barco calle de la Cruz, y en Sevilla en la de Vazquez y Compañía.

Clave historial con que se abre la puerta á la Historia Eclesiástica y política &c: su autor el R. P. Mtro. Fr. Henrique Florez. Edicion XII, al fin de la qual se añade el mapa y explicacion de los sitios de las batallas que los Romanos tuviéron en España. Se han impreso algunos exemplares en 4.º marquilla, por desearlos así varios curiosos. — S. Agustin: del bien del matrimonio, de la viudez, de la oracion y paciencia, traducido en Castellano por el P. Mtro. Fr. Christóbal de S. Joseph y Omely, Agustiniano. Pónese al fin una breve devocion con S. Agustin, escrita en Ingles por la Venerable Madre Gertrudis Moro, Monja Benita, y nieta del Martir Tomas Moro. Se hallarán en la Portería de S. Felipe el Real.

Tablas de reduccion de los doblones de oro antiguo y modernos á reales y maravedises, con la correspondencia de las faltas y la de los veintenens: dispuestas por D. Francisco Rivera, del Consejo de S. M., su Secretario y Contador de la Real Casa de Moneda de Madrid. Se hallará en casa de la viuda de Ibarra, y en la Librería de Frances calle de las Carretas. Su precio 3 rs. á la rústica, 4 en pergamino, y 6 en pasta.

Treinta diferencias del fandango de Cádiz por estilo moderno para guitarra. Se hallarán en la Librería de Fernandez frente á las gradas de S. Felipe el Real. Su precio en música ó cifra 6 rs.